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COMITÊ ESTADUAL DE RESÍDUOS SÓLIDOS – CERS 1 

 2 

ATA RESUMIDA DA 1ª REUNIÃO DA CÂMARA 3 

TÉCNICA DE RESÍDUOS. 4 

TRANSFRONTEIRIÇOS_INTERNACIONAIS, 5 

REALIZADA, POR VIDEOCONFERÊNCIA, NO DIA 6 

26 DE OUTUBRO DE 2020. 7 

 8 

Objetivo da Reunião: análise e sugestão de encaminhamento do Parecer Técnico de nº 9 

033/20, emitido pela Gerência de Recursos Minerais – GERM, sobre Resíduos Sólidos no Rio 10 

Javari, em Benjamin Constant, oriundos de Islândia - PERU, apresentado na 3ª reunião do 11 

CERS. Estiveram presentes os seguintes membros: Fernanda da Silva Pereira (FIEAM), 12 

Jefferson Rodrigues de quadros (UEA), Ronaldo Pimentel Mannarino (SEMA). Apoio Técnico 13 

do CERS: Daniele Mota (SEMA), Caroline Santos (SEMA), Instituições ausentes: AAM, 14 

AENAMBAM, IPAAM, MNCR, SEDECTI, SEMULSP. Ausências justificadas: Rodrigo Couto 15 

(UFAM). A abertura da reunião foi feita pela Coordenador da pasta de Resíduos Sólidos da 16 

SEMA, Sr. Ronaldo Mannarino, o qual explicou que o assunto em pauta da reunião tem sido 17 

debatido em paralelo com o IPAAM.  O Sr. Jefferson Quadros representante da UEA, 18 

aproveitou o ensejo e falou sobre as debilidades hidrodiplomáticas na região de fronteira, 19 

principalmente na área brasileira, no tocante a dificuldade de comunicação com o consulado 20 

brasileiro na fronteira. Sobretudo em temáticas relevantes como a questão da contaminação 21 

hídrica. E pelo fato dos rios em Peru serem transfonteriços, de competência da união 22 

conforme consignado na carta constitucional, julga necessário a intervenção Federal nessa 23 

temática. Reiterou que é preciso sair do âmbito do Conselho Estadual e viabilizar a 24 

participação da união Federal ou Relações exteriores na discussão, para que se tenha um 25 

amparo político legítimo e de comum acordo possa-se avançar efetivamente na solução deste 26 

problema. O Sr. Ronaldo Mannarino, falou que os problemas citados pelo Dr. Jefferson 27 

Quadros foram notados na análise do parecer técnico do IPAAM, a exemplo da ausência do 28 

órgão federal (IBAMA) em Tabatinga, que poderia tratar dos problemas ambientais da região. 29 

O Sr. Ronaldo Mannarino também falou sobre as recomendações contidas no parecer técnico 30 

nº 033/2020 emitido pelo IPAAM e enviado ao Ministério do Meio Ambiente, na qual consta 31 
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que ao propor iniciativa conjunta para elucidar o problema de resíduos sólidos em Islândia se 32 

faz necessário ponderar a existência e finalidades do NIFFAM -  Núcleo para o 33 

Desenvolvimento e Integração da Faixa de Fronteira do Estado do Amazonas. Na 34 

oportunidade explicou que a expectativa da reunião seria trazer à discussão mais informações 35 

sobre a região de Islândia e que o IPAAM trouxesse ao grupo o andamento do processo. Dado 36 

a ausência de representação do IPAAM à reunião, sugeriu suspender a reunião e remarcar um 37 

novo encontro, portando mais informações e com participação de mais integrantes da Câmara 38 

Técnica, inclusive comunicou sobre a possibilidade de participação da Secretária Executiva de 39 

Ciência, Tecnologia e Inovação da Seplancti, Sra. Tatiana Shor. A Sugestão foi acatada pelos presentes, e 40 

assim foi suspensa e encerrada a reunião. E não havendo mais registros a fazer, eu Daniele Mota 41 

da Silva ____________________ apoio administrativo do CERS, transcrevi a presente Ata de 42 

Reunião. 43 

 44 

Secretária Executiva do CERS 45 

 46 


